
 
 

 

 

 
 

 
 

 

PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE HUMANIDADES ATA 

DE REUNIÃO N. 84-2024-PPGEH 

 

No dia 22 de outubro de 2024, às 15h30, na sala do Meet, o coordenador Nelson 

Martinelli Filho abriu a reunião cumprimentando os presentes: Antonio Carlos Gomes, 

Aldieris Caprini, Charles Moreto, Eliesér Toretta, Fernanda Zanetti Becalli, Marcelo 

Durão Rodrigues da Cunha, Nelson Martinelli Filho, Leonardo Bis dos Santos, Leticia 

Queiroz De Carvalho, Rodrigo Rodrigues. Após os cumprimentos iniciais, o coordenador 

deu início à reunião com alguns avisos. O primeiro deles foi sobre o encerramento das 

bolsas do Propós ao final do mês de outubro; e informou que está iniciando um novo 

processo para bolsas, sendo que solicitou sete no total: três para ensino médio, duas 

para pesquisa de graduação e duas para apoio administrativo. No último ano, tiveram 

duas bolsas de apoio administrativo, uma delas para a Sthefane, que estava 

responsável pelas revisões textuais. Ele propôs manter as bolsas de apoio 

administrativo e destinar uma para levantamento de dados e apoio à Sucupira. Ninguém 

se opôs. Nelson seguiu informando que o programa está colaborando com a comissão 

de planejamento estratégico e se aproximando do final do período, com resultados 

positivos até agora. Ele enfatizou a importância de finalizar as entregas do planejamento 

e das avaliações necessárias. Ele também destacou que os dados do Lattes precisam 

estar atualizados, pois haverá uma nova coleta em breve. Nelson pediu que todos se 

dediquem a registrar a produção bibliográfica e técnica, especialmente capítulos e 

artigos, que são essenciais para a avaliação. O prazo para as entregas é até março ou 

abril, e é fundamental que tudo seja lançado antes disso. Dando seguimento, Nelson 

informou que recebeu muitos pedidos de prorrogação de qualificação, o que por um lado 

demonstra o comprometimento dos alunos, mas por outro indica que muitos trabalhos 

estão atrasados. A turma de qualificação do ano passado está com prazos se 

aproximando, e vários alunos pediram prorrogação até dezembro, o que significa que 

teriam mais dois ou três meses para defender seus trabalhos. Os seguintes alunos 



pediram prorrogação de prazo de qualificação: Bruno Lima (novembro/2024), Viviani 

Cosme (dezembro/2024), Saulo Amorim (dezembro/2024), Adriana Falcão 

(dezembro/2024), Jackeline Gusman (dezembro/2024), Maica Kolhs (dezembro/2024), 

Rogério Cozaqueve (dezembro/2024), Susana Del Pulpo (novembro/2024), Aline Dias 

(novembro/2024). Todos concordaram com a aprovação das prorrogações solicitadas. 

Seguindo, Nelson mencionou o pedido de prorrogação de defesa da Bruna Mozini, 

orientanda do Marcelo Durão. Bruna já havia solicitado uma prorrogação até setembro 

e agora pediu mais três meses, o que totalizaria em 33 meses de mestrado. Embora o 

programa permita até 36 meses, isso serve como um alerta sobre os prazos 

prorrogados. Nelson pediu atualizações sobre a situação da Bruna, e Marcelo informou 

que a aluna está com o produto já em processo de diagramação. A previsão é que ela 

defenda no máximo até o início de dezembro. A solicitação de prorrogação, portanto, foi 

aprovada. Após isso, Nelson abordou o caso da aluna Geisa Nara Dias da Silva, que foi 

reprovada em Seminário de Pesquisa em Ensino de Humanidades, o que impactou sua 

matrícula em Pesquisa de Mestrado I, já que a aprovação em Seminário é pré-requisito 

para essa matrícula. Como resultado, a matrícula dela foi negada. Ele ressaltou que 

Geisa só poderá se matricular novamente no próximo ano. Como solução, ele propôs 

que ela possa continuar suas atividades em Pesquisa de Mestrado I, o que poderia 

ajudar a mitigar a situação. Para isso, ele solicitou a aprovação de quebra de pré-

requisito para que Geisa possa se matricular em Pesquisa de Mestrado I imediatamente. 

Todos os presentes aprovaram a proposta de quebra de pré-requisito de Seminário de 

Pesquisa em Ensino de Humanidades para cursar Pesquisa de Mestrado I para aluna 

em questão. Tendo finalizado as pautas de votação, Nelson passou para mais alguns 

avisos, informando que está em contato com instituições na Argentina, especialmente a 

Universidade de Tandil, para estabelecer parcerias em programas semelhantes ao 

PPGEH. Essa colaboração pode facilitar a mobilidade acadêmica e o intercâmbio de 

professores, dado que a proximidade geográfica pode reduzir custos. Ele destacou a 

importância de criar acordos com uma ou duas universidades argentinas, considerando 

o interesse em práticas relacionadas às demandas regionais. Seguindo, ele convidou 

os membros da comissão de seleção a falarem sobre como anda o processo, ao que 

Rodrigo informou que há seis candidatos inscritos até o momento, mas alguns deles 

provavelmente não apresentarão a documentação necessária. Rodrigo destacou que o 

sistema de inscrições está funcionando corretamente, sem problemas técnicos. 

Contudo, ainda não foi feita uma avaliação sobre a necessidade de extensão do prazo. 

Ele mencionou que a exigência de documentos, como declaração de proficiência, pode 

estar afastando alguns candidatos, resultando em um número considerado reduzido até 

agora. Nelson destacou que uma prorrogação em cima da hora pode ser negativa, pois 



pode impactar a preparação dos demais candidatos. Charles contribuiu lembrando a 

todos de que o valor da inscrição aumentou, o que pode ter impactado no número de 

inscrições. Letícia destacou que muitos alunos podem ter desistido de se inscrever 

devido à exigência do certificado de conclusão da graduação. Em resposta, Nelson 

sugeriu que, no futuro, poderia ser aceito a declaração de concluinte como alternativa, 

facilitando assim a inscrição de estudantes recém-graduados. Não havendo mais nada 

a tratar, a reunião se encerrou às 16h30. 

 


